



Hospital Universitario Infanta Cristina

Boletín Informativo Interno

4 abril 2025

XVII ANIVERSARIO



SOMOS HUIC
CUMPLE 17

UN EVENTO PARA
CELEBRAR LA VIDA DEL
GRAN HOSPITAL QUE
SOMOS

 Hospital Universitario
Infanta Cristina

Boletín Informativo Interno

4 abril 2025

XVII ANIVERSARIO

Este **miércoles, 9 de abril**, celebramos el **XVII aniversario del hospital**. Como hemos ido avanzando en anteriores boletines, el equipo de Dirección ha preparado una intensa jornada con la que -como reza el eslogan del programa- **celebrar la vida del gran hospital que somos**. Para compartir con todos los profesionales esta jornada tan especial, hemos invitado a la Gerente Asistencial de Hospitales de la Consejería de Sanidad, **Mercedes Navío**, y al reconocido conferenciante **Carlos Hernández, de DosAbrazos**, a acompañarnos en nuestro 17 cumpleaños, cuyo programa definitivo reproducimos a continuación.

DÍA 9

Celebramos este día con una apertura a lo grande....

12:00 APERTURA

Inauguración institucional

Dª Mercedes Navío Acosta, Gerente

Asistencial de Hospitales

12:15 CONFERENCIA INAUGURAL

Carlos Hernández. Dosabrazos

DÍA 9

Nuestro momento especial de los profesionales...

13:00 LUZ EN AMBIENTE

Entrega **certificaciones ISO**

Servicios acreditados 2024

13:30 VIDA BAJO EL SOL

Reconocimientos Profesionales

Premios MAFID, EMPATIA y GOYA. Los ganadores de cada categoría intervendrán 3 minutos para exponer la importancia del trabajo premiado

DÍA 9

Puede ser un final, qué final..... Todo está conectado.

14:00 MUY DULCE

Reconocimiento a los **profesionales**

Jubilados 2024

14:30 CIERRE

Clausura Institucional

Acordes que Inspiran. Música en Vena

Cóctel

Boletín Informativo Interno

4 abril 2025

UNIDAD DE CALIDAD

La Dirección del HUIC, en su **apuesta por la mejora continua de la asistencia** sanitaria y el **compromiso con la excelencia**, ha impulsado la **creación de una Unidad de Calidad**. Esta nueva unidad nace con un **enfoque transversal** para favorecer la colaboración entre los distintos servicios y especialidades, y con una **visión integral de la calidad asistencial** que redunde en mejores resultados para el paciente y en una gestión hospitalaria más eficiente.

Esta unidad trabajará para **detectar oportunidades de mejora**, implementar **protocolos basados en la evidencia** y **evaluar continuamente** los resultados asistenciales, asegurando que el hospital se mantenga a la vanguardia de las mejores prácticas médicas. Su puesta en marcha permitirá **mejorar significativamente la seguridad y satisfacción de los pacientes**, **optimizar los recursos** disponibles y **reforzar la confianza** en la asistencia hospitalaria. Además, contribuirá a la reducción de la variabilidad en la práctica clínica y a la implantación de una cultura organizacional basada en la excelencia y la mejora continua.

La Unidad de Calidad trabajará, entre otros aspectos, la evaluación y mejora continua en los procesos asistenciales; la seguridad del paciente; la protocolización de los procedimientos; la formación y sensibilización de los profesionales en buenas prácticas de calidad y seguridad, y la medición y análisis de indicadores y resultados.

ENCUESTA UTILIZACIÓN IA

Un equipo de profesionales liderados por el **Dr Davide Luordo** está realizando un trabajo de investigación para **evaluar el uso y la percepción de herramientas de Inteligencia Artificial en la práctica clínica** por parte del personal sanitario del HUIC. Para ello, ha preparado una encuesta con el objetivo de **recopilar información** sobre el uso actual de herramientas de Inteligencia Artificial en la práctica clínica, la **percepción de su utilidad** y las **barreras** que puedan existir para su adopción.

EVALUACIÓN DEL USO DE
HERRAMIENTAS DE INTELIGENCIA
ARTIFICIAL ENTRE EL PERSONAL



La encuesta es **voluntaria y confidencial**, y pueden participar todos los profesionales sanitarios en activo en el HUIC. **Enlace a la encuesta:** <https://forms.office.com/e/5e7jZ9Calc>

PRODUCCIÓN CIENTÍFICA

Gloria Rodrigo García y Natalia Alonso Pérez, del Servicio de **Pediatria**, han participado en el artículo **"Health-related quality of life determinants in Spanish children with eosinophilic esophagitis"**, publicado en el **Journal Of Pediatric Gastroenterology And Nutrition**.

El estudio tiene por objetivo estudiar la calidad de vida relacionada con la salud (HRQoL) y sus posibles factores determinantes en los niños españoles con esofagitis eosinofílica (EoE) y sus padres. El trabajo llega a la conclusión de que la CVRS de los niños y sus padres era "buena". Sin embargo, la dieta, la frecuencia de los síntomas, las alergias alimentarias y la necesidad de atención de la salud mental fueron los factores que tuvieron un impacto negativo en la CVRS de los niños con EoE.

Francisco Javier Teijell, del Servicio de **Medicina Interna**; **Ana Sánchez de Torre**, del Servicio de **Oncología**; **María Mateos González**, del Servicio de **Medicina Interna** y **Abdulhamit Batiray Polat**, del Servicio de **Radiología**, han participado en el artículo **"Aspergillus spondylodiscitis successfully treated with a long course of isavuconazole"**, publicado en el **Journal Of Infection And Chemotherapy**.

El estudio presenta un caso de espondilodiscitis causada por Aspergillus fumigatus, que es tratado con éxito con isavuconazol después de la intolerancia grave por voriconazol. La aspergillus espondylodiscitis es una forma severa y relativamente rara de aspergilosis invasiva extra-pulmonar.

DESPEDIDA MARÍA PADILLA

Nuestra compañera **María Padilla, TCAE de Urología**, nos ha hecho llegar un carta de despedida para compartirla desde el Boletín. Le deseamos una muy feliz jubilación.

Hola, buenos días a todos:

Dicen que todo llega y muy a mi pesar mi momento también ha llegado. No me gustan las despedidas y mucho menos cuando se trata de personas a las que aprecio y con las que he compartido tanto. Aunque a veces parezca dura o bruta, la verdad es que soy de lágrima fácil.

Los últimos años de mi vida laboral los he pasado en este hospital, del que me llevo muy buenos recuerdos; y quiero agradecer sin excepción a todos los que habéis enseñado y ayudado durante todo este tiempo; he estado muy a gusto "en esta familia" y por eso no quería jubilarme, gracias a Marcos que me ayudó a pedir las prórrogas, pero ya me toca marchar... mil gracias, no sólo por eso, sino por ayudarme en tantas y tantas cosas durante estos años, te has portado muy bien conmigo, igual que un hijo, voy a echarte mucho de menos.

Me llevo conmigo mucho amor del Hospital Infanta Cristina, sólo quiero dar las gracias a todos por el cariño, la paciencia y el apoyo que me han brindado, que no ha sido poco y lo valoro enormemente, y si alguna vez sin querer pude ofender a alguien le pido perdón, gracias a todos; empezando por los Tigas, las chicas de citaciones, todos los administrativos, los compañeros y compañeras de suministros, compras y almacenes, supervisoras, Aarón supervisor de rayos, todos los de recursos humanos y personal, a todo el personal de consultas, a todos los médicos, traumas, otorrino... y demás especialistas a los que les he "dado guerra" no voy a poner nombres porque seguro que se perderá alguien, pero que sepáis que estáis todos y todas. A todos mis compañeros y compañeras de mi consulta de Urología, a mi Marcos del Alma, a Desi, a Jose mi súper... bueno, no me caben todos y ya se me cae la lágrima... han sido años llenos de experiencias, aprendizajes y recuerdos que llevaré siempre conmigo, gracias de corazón a todos y hasta siempre.



ESCUELA MADRILEÑA DE SALUD

VÍDEO

Antibióticos: manéjalos con cuidado

La resistencia a los antibióticos es actualmente una de las mayores amenazas para la salud mundial. Está alcanzando niveles alarmantes en todo el mundo. Compromete nuestra capacidad de tratar las enfermedades infecciosas y pone a las personas en riesgo en todas partes. La Organización Mundial de la Salud está liderando una campaña mundial, "Antibióticos: Manéjalos con cuidado", para instar a los individuos, los gobiernos, los profesionales de salud y de la agricultura a que tomen acción para abordar este problema urgente.



En este vídeo de la Organización Mundial de la Salud se explica la importancia de usar adecuadamente los antibióticos.

VÍDEO

Antibióticos: tómatelos en serio

La campaña "Antibióticos: tómatelos en serio" ha sido desarrollada como parte de las acciones del Plan Nacional frente a la Resistencia a los Antibióticos (PRAN), promovido por los Ministerios de Sanidad y Agricultura y coordinado por la Agencia Española de Medicamentos y Productos Sanitarios (AEMPS), con el objetivo de concienciar a los ciudadanos sobre los riesgos asociados al uso imprudente de estos medicamentos en personas y animales.



En este vídeo de la Agencia Española de Medicamentos y Productos Sanitarios (AEMPS) se incide en la importancia del uso prudente de los antibióticos.

ESCUELA MADRILEÑA DE SALUD

AULA VIRTUAL EN DIFERIDO

Favoreciendo la autonomía de las personas mayores y de las personas con discapacidad

La dificultad para realizar actividades básicas de la vida diaria tiene importantes consecuencias en la calidad de vida de las personas mayores y de las personas con discapacidad. El objetivo de la terapia ocupacional es brindar apoyo a las personas para conseguir una mejora de la autonomía personal y, por tanto, una mejora de la calidad de vida y de la salud mental de personas mayores y de personas con discapacidad.



En esta aula virtual de la escuela de salud de la Comunidad de Madrid, se hablará del uso y tipos de productos de apoyo, diversidad de adaptaciones para poder desempeñar las actividades de manera más autónoma.

AGRUPACIÓN DE RECURSOS

Información de interés sobre enfermedades inflamatorias mediadas por la inmunidad

Las enfermedades inflamatorias mediadas por la inmunidad (EIMI) son un grupo amplio de enfermedades crónicas de elevada prevalencia, con manifestaciones clínicas diversas y generadoras de discapacidad. En estas enfermedades existe un proceso inflamatorio mediado por nuestro sistema inmunológico por el cual se está produciendo un daño en los tejidos. Muchos pacientes presentan enfermedades comunes y un grupo significativo padece manifestaciones clínicas de más de una EIMI.



En esta agrupación de recursos elaborados en el Centro de Enfermedades Inflamatorias Mediadas por la Inmunidad (CEIMI) del Hospital General Universitario Gregorio de la Comunidad de Madrid podrá encontrar información de interés acerca de las enfermedades inflamatorias mediadas por la inmunidad.